



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo previsto en el Artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, **Dña. Irene Montero Gil**, Portavoz del Grupo Parlamentario Confederal Podemos-En Comú Podem-En Marea, y **D. Pablo Bustinduy Amador**, Diputado del Grupo Parlamentario Confederal de Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea, plantean al Gobierno las siguientes preguntas -relativas a la detención del presidente, directora y otras defensoras de derechos humanos de Amnistía Internacional en Turquía- dirigidas al Gobierno y para las que se ruega respuesta por escrito de forma desglosada.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado miércoles 5 de julio, la directora de Amnistía Internacional en Turquía, Idil Eser, fue detenida junto con otros seis defensores y defensoras de derechos humanos (Ilknur Üstün, Coalición de Mujeres; Günal Kurşun, abogado, Asociación de la Agenda de Derechos Humanos; Nalan Erkem, abogada, Asamblea de Ciudadanos; Nejat Taştan, Asociación de Vigilancia por la Igualdad de Derechos; Özlem Dalkıran, Asamblea de Ciudadanos; Şeyhmuz Özbekli, abogado; y Veli Acu, Asociación de la Agenda de Derechos Humanos) y dos formadores -de ciudadanía alemana y suiza- durante un taller de seguridad digital y gestión de la información celebrado en Büyükkada, Estambul. Acusados de pertenencia a una "organización armada", en un primer momento fueron puestos en régimen de incomunicación y denegado su derecho al acceso a abogados y abogadas, así como el derecho a ponerse en contacto con sus familiares. Estas detenciones se produjeron apenas un mes después de que fuera encarcelado el presidente de Amnistía Internacional Turquía, Taner Kiliç.

La portavoz de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Liz Throssell, ha calificado estos arrestos como "ilegales" y ha instado al Gobierno de Turquía a poner en libertad a las personas detenidas ante la preocupación de que puedan ser torturadas, sometidas a tratos inhumanos, degradantes o crueles.

Numerosos organismos internacionales y países han demandado la liberación inmediata de los activistas de derechos humanos, como la Comisión Europea, los Gobiernos de Alemania, Estados Unidos, Francia, Bélgica, Irlanda y Austria. El Gobierno de España mostró su "inquietud y preocupación por las detenciones sucesivas de defensores de los derechos humanos y miembros de Amnistía Internacional en Turquía", según declaraciones de fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación a EFE el pasado 24 de julio.



Estas detenciones de defensoras y defensores de derechos humanos no son un hecho aislado en Turquía. En el último año, tras sufrir un intento de golpe de Estado, el Gobierno de Erdogan ha detenido a opositores políticos del HDP (entre ellos sus dos co-presidentes, 180 alcaldes y alcaldesas y 300 dirigentes locales) y CHP (con un diputado condenado a 25 años de cárcel; 163 periodistas detenidos y un juicio contra 17 empleados del diario Cumhuriyet, que comenzó el pasado 24 de julio; activistas de derechos humanos como los mencionados y gravísimos casos -como el asesinato de la activista LGTBI Hande Kader en agosto de 2016- y despidos de 140.000 personas de las administración pública y 7.000 profesores y profesoras).

Por todo lo anterior, estos Diputados plantean al Gobierno las siguientes

PREGUNTAS

- 1.- ¿Qué iniciativas ha llevado a cabo el Gobierno de España para asegurarse de que las autoridades turcas respetan los derechos procesales de los y las activistas de Amnistía Internacional detenidos?
- 2.- ¿El Gobierno de España ha solicitado al Gobierno de Turquía la liberación inmediata de los y las activistas de Amnistía Internacional, siguiendo la demanda de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos?
- 3.- ¿Realizó el presidente del Gobierno de España, D. Mariano Rajoy, o su equipo, alguna gestión para interesarse por las violaciones de derechos humanos y las detenciones en Turquía ante el presidente del Gobierno de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, durante la reunión del G-20 en Hamburgo?
- 4.- ¿Qué acciones ha llevado a cabo el Gobierno de España, como Estado soberano o junto a sus socios en la Unión Europea, ante el grave deterioro democrático y las violaciones de derechos humanos en Turquía en el último año?

Madrid, Congreso de los Diputados, 27 de julio de 2017

Irene Montero Gil
Portavoz

Pablo Bustinduy Amador
Diputado